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§１ 笠原 征三郎議員      

１ 令和４年度における高齢者に対する介護福祉施策について （市長、部長） 

令和４年度において、高齢者が岡谷市で生きがいを持って暮らせる新しい介護福祉施策

をお尋ねします。 

２ 岡谷市地域経済牽引事業について （市長、部長） 

  「岡谷市地域経済牽引事業の促進による地域の成長発展の基盤強化のための固定資産税

の課税免除に関する条例」について、条例が施行された以降の実態をお聞きします。 

３ 市内生活道路の改修について （市長、部長） 

  現在、岡谷市内の生活道路の改修が進められていますが、今後の予定をお聞きします。 

 

§２ 中島 保明議員      

１ 岡谷市の人口動態について （市長、部長） 

（１）第５次岡谷市総合計画終了時の展望人口４６，０００人台の達成見込み 

長野県の人口異動調査によると令和４年１月１日岡谷市の人口は４６，９３０人である。

令和１１年（２０２９年）３月末時点で展望人口達成見込みについてお聞きしたい。 

（２）人口増減率、自然増減率、社会増減率について県内他市との比較 

令和３年１月１日から令和４年１月１日までの、この３つの増減率を県内１９市で比較

すると、当市は人口減少の度合いが大きい方から数えて、それぞれ２位、４位、２位であ

る。（平成２８年１月１日から平成２９年１月１日までの、これらの順位は８位、１０位、

７位）このことをどう捉えているかお聞きしたい。 

（３）人口減少を抑えるために実施してきた施策の検証 

これまでの施策をどう検証し、どのように改善するのかお考えをお聞きしたい。 

２ 地区防災計画策定と地域コミュニティ活性化の相乗効果について （市長、部長） 

（１）昨年の大雨災害の教訓の生かし方 

現在、市は市民アンケートを基にアドバイザーの意見も参考にして避難情報等について

検証を行っているところである。しかし、今回の災害を教訓として残すためには、さらに、

市民のとった行動や感じた思いなどを把握しておく必要があるように思うが、市のお考え

をお聞きしたい。 

（２）地区防災計画の必要性 

市では、令和２年２月に改訂した防災ガイドにおいて、「わが家のハザードマップ」の

作成により、個人や家族の防災・減災意識の醸成を図っているが、隣近所や自主防災組織

などの地域住民が「自分たちの地域は自分たちで守る」という意識向上も重要と考えてい

る。 

地区単位でのきめ細かな住民の話し合いによる地区防災計画の作成が必要だと考える。

またそれを推し進めるために、行政の支援が大切だと思うが、市の考えをお聞きしたい。 

（３）地区防災計画策定は新たな地域コミュニティづくりの架け橋 

いまこそ「市民一丸となって新たな岡谷市に向かってＢｉｇ Ｊｕｍｐ」するときだと
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考える。地区防災計画策定などの活動を地域コミュニティ活性化につなげたいと思うが如

何か、市の考えをお聞きしたい。 

 

§３ 早出 すみ子議員         

１ 農業用水路について （市長、副市長、部長、技監） 

（１）農業用水路の現状 

水路の維持管理の現状をお聞きいたします。 

（２）今後の整備計画 

計画的に行われる整備事業についてお聞きいたします。 

２ 保育園の環境整備について （市長、副市長、部長） 

（１）環境整備のこれまでの取り組み 

市内の保育園は園舎が老朽化しています。老朽化による水漏れ、床剥がれなど修繕個所

をどのように対応してきたかお聞きいたします。 

（２）保育園整備計画の進捗状況 

３ 加齢性難聴者への支援について （市長、副市長、部長） 

（１）難聴と認知症 

  難聴と認知症の関連性についてお聞きいたします。 

（２）補聴器購入への助成 

  前回のご答弁に国、県の動向を注視するとありました。国、県の動向をお聞きいたしま

す。 

 

§４ 田村 みどり議員      

１ 長引く新型コロナウイルス感染症による影響について （市長、部長） 

（１）オンラインでの子育て相談 

オンラインでの子育て相談をはじめた背景と目的、事業内容についてお伺いいたします。 

（２）高齢者の一般介護予防事業の現状 

コロナ下で高齢者の方々が集まることができませんが、一般介護予防の現状についてお

伺いいたします。 

（３）就労継続支援の現状 

障害者総合支援法に基づく福祉サービスのひとつの就労継続支援の現状について、お伺

いいたします。 

２ 保育園での新型コロナウイルス感染症対策について （市長、部長） 

オミクロン株の爆発的な感染拡大に対して、保育園ではどのような感染防止対策を行っ

ているのか、お伺いいたします。 

 

§５ 浜 幸平議員      

１ 統合型ＧＩＳを活用したＤＸの推進と政策立案について (市長、副市長、部長) 
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（１）岡谷市統合型ＧＩＳと基幹系システムとの連携 

位置情報を持つデータの有効活用を進めることは、行政サービスを迅速に提供する上で

も重要な取り組みであります。岡谷市では統合型ＧＩＳを導入し、業務の効率化や住民サ

ービスの向上に活用していると認識をしている。今後、行政コストの削減や業務の効率化

をさらに進めるため、いわゆる基幹系システムとの連携を図ることが有効であると思われ

る。基幹系システムとの連携について、状況をお聞きしたい。 

（２）建築確認申請における活用 

新築・増築・改築・移転などの建築確認申請に伴う現地調査の視点から、統合型ＧＩＳ

活用の現況と課題についてお聞きしたい。 

（３）固定資産税・都市計画税の課税業務におけるＧＩＳデータの活用 

税務課では、土地に対する課税額を決定するために現況確認図を使って現地調査を行っ

ていると聞いている。課税業務の効率化、適正課税の視点から現況と今後の展開また課題

についてお聞きします。 

（４）実証・シミュレーションなど根拠に基づく政策立案への展開と課題 

地域別や年齢別の所得階層の分析、転出・転入と所得増減の関係性等、市税の現況や推

計の為の分析が可能と聞いている。「経験と勘」から「データ」に基づく行政課題の分析

さらに、政策立案への活用などの現況と、今後の展開・課題についてお聞きしたい。 

 

§６ 遠藤 真弓議員      

１ 育児・介護休業等について （市長、部長） 

（１）男性の家事・育児参画促進の必要性 

４月から育児・介護休業法が改正されます。今回の改正は特に育児休業に焦点が当てら

れています。なぜ今男性の育休や家事育児参画の促進が必要とされているのか、あらため

てお聞きします。 

（２）市職員の現状 

男性、女性それぞれの令和元年から令和３年までの育児休業の取得状況と、平成２９年

から令和３年までの男性の育児参加休暇、配偶者の出産休暇の取得状況をお聞きします。 

（３）育児介護休業法の改正 

育児・介護休業法の改正にともない４月から、企業に育児休業の取得が強く求められる

ようになりますが、改正のポイントをお聞きします。 

２ 地域猫活動について （市長、部長） 

（１）地域猫の意義 

岡谷市内の現状をどのように捉えているかお聞きします。 

（２）野良猫に係る相談 

諏訪保健所によると野良猫による糞尿被害やえさやりなどの相談が増えているようで

す。今井区の状況と、市のかかわり方についてお聞きします。 

（３）地域猫活動の課題 
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今井区や新倉区の例を踏まえ、地域猫活動を広めていくうえでの課題は何かお聞きしま

す。 

３ プラスチックの資源循環の促進について （市長、部長） 

（１）市が考えなければならないこと 

「プラスチックに係る資源循環の促進等に関する法律」施行により市が考えなければな

らないことについてお聞きします。 

（２）硬質プラスチック 

サンデーリサイクルデーでの回収実績（平成２９年度以降）をお聞きします。 

４ 小学校教科担任制について （市長、教育長、部長） 

２０２２年度から導入の教科担任制についての詳細と、教科担任制のメリット、デメリ

ット、及び、全国の実施方法例、近隣の市町村の様子をお聞きします。 

 

§７ 渡辺 太郎議員      

１ 第５次岡谷市総合計画について （市長、部長） 

（１）人口動態と展望 

岡谷市の人口動態について、将来展望人口の観点からどのように分析しているのか。ま

た、年齢構成指数から見える特徴的な点についてお聞きします。 

（２）前期基本計画（第２次岡谷市まち・ひと・しごと創生総合戦略） 

重点プロジェクトの「たくましい産業の創造」「岡谷ブランドの発信」「輝く子どもの

育成」「安全・安心の伸展」を掲げ、６つの基本目標について、具体的な成果指標ＫＰＩ

を設定して取り組んでいますが、進捗状況についてお伺いします。 

（３）保育園整備計画 

未整備公立保育園の整備方針を定める中期計画の進捗状況と内容についてお伺いしま

す。 

２ 岡谷市看護専門学校の充実について （市長、部長） 

（１）入学者数の状況 

医療や介護の現場で看護師は益々必要とされていますが、少子化の進展により学生の確

保が難しい時代であります。ここ数年の入学者数の状況についてお伺いします。 

（２）魅力ある学校づくり 

魅力ある学校づくりにはカリキュラムの充実や指導体制の充実が重要であります。岡谷

市民病院との連携など医療現場での実習状況や現状の取り組みについてお伺いします。 

３ ＨＳＣ（ハイリ―・センシティブ・チャイルド）について （市長、教育長、部長） 

ハイリ―・センシティブ・チャイルドとは、人一倍繊細な特性を持つ子供で、５人に１

人が該当するとされています。学校現場の現状やお考えをお伺いします。 

 

§８ 今井 秀実議員      

１ 新型コロナウイルス感染症対策について （市長、病院事業管理者、部長） 
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（１）ＰＣＲ検査等の拡充 

①ＰＣＲ検査の実施や抗原検査キットの無償配布の状況 

ＰＣＲ検査の実施や抗原検査キットの無償配布の状況について聞きたい。 

②保育園・幼稚園・小中学校での社会的検査の必要性 

保育園・幼稚園・小中学校での社会的検査の必要性が高まっている。現状と課題につい

て聞きたい。 

（２）事業者支援の充実 

長野県に適用された「まん延防止等重点措置」に伴う県の事業者支援施策の内容につい

て聞きたい。 

２ 児童・生徒の健やかな成長支援について （市長、教育長、部長） 

（１）児童・生徒の学びの保障と心のケア 

新型コロナウイルス感染症の影響で、児童・生徒は学習面でもメンタル面でも困難さを

感じている。学びの保障と心のケアについて現状を聞きたい。 

（２）小中学校における不登校の現状と課題 

不登校の現状と課題について聞きたい。 

３ 交通安全について （市長、教育長、部長） 

（１）ゾーン３０の安全対策 

ゾーン３０の安全対策のこれまでの取り組みと今後の対応について聞きたい。 

（２）通学路の安全対策 

通学路の安全対策の進め方の現状と課題について聞きたい。 

（３）危険な交差点 

市内には事故が頻発している危険な交差点が多くある。現状と対応策について聞きたい。 

（４）街路樹の管理 

市内の街路樹には、管理が不十分で枝が道にはみ出し交通の支障になっている場所があ

る。管理の現状と課題について聞きたい。 

 

§９ 大塚 秀樹議員         

１ 市の職員について （市長、病院事業管理者、部長） 

（１）市の事務職員 

 ①兼務職員 

  新型コロナウイルスワクチン接種対策室の職員は本来の職務との兼務にて対策室の職

務に就いていると思うが、どのような勤務形態になっているのか、お聞きしたい。 

 ②ノー残業デー、ライトダウンデー 

  職員の時間外勤務削減のため、ノー残業デーやライトダウンデーを設けていることは承

知しているが、外から見ると庁舎の電灯は夜遅くまでついている。そもそもノー残業デー

やライトダウンデーを設けなければならない状況に至った理由をお聞きしたい。 

③職員数 
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  正規職員数より会計年度任用職員数の比率が高くなっている状況について考えをお聞

きしたい。 

（２）岡谷市民病院の看護師充足状況 

岡谷市民病院の看護師の充足の状況をお聞きしたい。 

 

§１０ 早出 一真議員      

１ 創造性を育むＩＣＴ教育と施設整備について （市長、教育長、部長） 

（１）コロナ下におけるＧＩＧＡスクール構想の進捗と課題 

ＧＩＧＡスクール構想により令和３年度から１人１台のタブレット端末が整備された

ことにより、個別最適化され、資質・能力を一層確実に育成できるＩＣＴ環境が実現しま

した。 

整備以降、１年が経過するところですが、現状をお伺いします。 

（２）施設の維持管理、長寿命化 

岡谷東部中学校の大規模改修工事は終了しましたが、老朽化した施設整備は待ったなし

であります。今後の施設整備についてのお考えをお伺いします。 

 

§１１ 今井 義信議員         

１ 産業振興の取り組みについて （市長、部長） 

（１）事業承継を支援する税制 

事業承継は喫緊の課題と考えるが如何か、お伺いしたい。 

（２）外国人就労 

在留資格制度の創設により、外国人労働力の受け入れを進めている国の動向に対して、

岡谷市はどう捉えているか、お伺いしたい。 

２ 文化財の活用について （市長、教育長、部長） 

（１）文化財活用の取り組み状況 

岡谷市における文化財活用の取り組み状況を、お伺いしたい。 

（２）岡谷市文化財保護審議会における文化財活用の審議 

文化財の活用に関して意見などが出されたようなことが、過去にあったか、お伺いした

い。 

（３）甲信縄文文化発信・活性化協議会の取り組み 

事業の取り組み状況をお伺いしたい。 

 

§１２ 武井 友則議員      

１ 今後の消防団について （市長、部長） 

（１）新入団員の確保状況 

  新規団員の確保状況についてお聞きします。 

（２）装備の充実 
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装備の充実状況と今後の装備の方針についてお聞きします。 

２ ＩＣＴ教育について （市長、教育長、部長） 

（１）利用状況 

  １人１台端末が整備され、これまでどのように利用されてきたかお聞きします。 

（２）家庭での利用 

  家庭に持ち帰っての利用について、現在どのような状況かお聞きします。 

３ 市内住宅ストックについて （市長、部長） 

（１）市営住宅 

現在の入居状況についてお聞きします。 

（２）空き家の状況 

  市内空き家の現状についてお聞きします。 

（３）こどもみらい住宅支援事業 

  国において実施される本事業の内容についてお聞きします。 

 

§１３ 吉田 浩議員         

１ 特別支援教育の概要と推進状況について （市長、教育長、部長） 

（１）特別支援教育の概要 

特別支援教育の概要についてお伺いします。 

（２）岡谷市における特別支援教育の推進状況 

岡谷市における特別支援教育の推進状況についてお伺いします。 

２ 岡谷市内の特殊詐欺の被害状況について （市長、部長） 

  市内の特殊詐欺の被害状況についてお伺いします。 

 

§１４ 中島 秀明議員      

１ 商業振興策について （市長、副市長、部長） 

（１）キャッシュレス決済消費喚起事業の結果と評価 

岡谷市では、新型コロナウイルス感染症による影響を受けた市内商業への支援策として、

キャッシュレス決済を軸とした消費喚起事業の取り組みが行われましたが、取り組みの結

果と評価をお聞きします。 

（２）キャッシュレス決済サービスの状況と課題 

国が推進するＳｏｃｉｅｔｙ５．０の取り組みとして、キャッシュレス決済サービスの

普及を目指した取り組みが市の商業振興策にも盛り込まれています。市内商店におけるキ

ャッシュレス決済サービスの利用状況と課題について、お聞します。 

（３）今後の商業支援に向けた取り組み 

まん延防止等重点措置が長野県でも適用されましたが、新型コロナウイルス感染症で疲

弊している市内商業の振興に向けた今後の支援策についての方針をお聞きします。 

２ 自治体ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）について （市長、副市長、部長） 
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（１）自治体ＤＸ推進計画の概要 

国は、昨年９月のデジタル庁の創設に伴い、自治体ＤＸを推進する自治体ＤＸ推進計画

を策定しています。自治体ＤＸ推進計画の概要について、お聞きします。 

（２）岡谷市における自治体ＤＸの取り組み 

岡谷市においても、国の自治体ＤＸ推進計画により自治体ＤＸの推進を令和４年度に予

定していると聞いていますが、市の自治体ＤＸに関する取り組みについて、お聞きします。 

 

§１５ 山崎 仁議員     

１ 今後の病院事業について （市長、病院事業管理者、部長） 

（１）病院事業管理者の再任においての所信 

このたびの天野病院事業管理者の再任にあたり、今後の病院運営に対するお考えをお聞

かせ願います。 

（２）新型コロナウイルス感染症等への対応 

日本で新型コロナウイルス感染症が確認されてから２年あまりが経過し、その間院内に

て様々な感染防止対策をされてきましたが、現在の院内の取り組み状況（特に従来の対策

に新たに加えたもの、また変えたもの等）についてお聞かせ願います。 

（３）患者の待ち時間短縮への対策 

これまでに患者さんの待ち時間の短縮に向けた取り組みを多くされてきましたが、現在

の取り組み内容についてお聞かせ願います。 

（４）産婦人科医師の確保 

岡谷市民病院における産婦人科医師確保の現状についてお聞かせ願います。 


